

# EXCELSIOR

## De 20,000 a 25,000 Presos Políticos en Argentina

Por **TIERRY MALINIAK**,  
de "Le Monde"  
exclusiva en México  
para EXCELSIOR

**BUENOS AIRES, 4 de octubre.**—Después de más de 6 meses del golpe de Estado que derrocó a Isabel Perón, se ha observado un endurecimiento en la represión en Argentina, así como el aumento de males que ha provocado la misma en el país y que se ha extendido a las fuerzas armadas.

Según diversas fuentes, principalmente de organismos internacionales de ayuda, el número de prisioneros políticos en Argentina son actualmente de 20 mil a 25 mil. Eran, a la caída del gobierno peronista, de dos mil a cuatro mil. Las condiciones de los arrestos en estos últimos seis meses se han deteriorado.

Un reciente documento de

la CIMADE, servicio Ecuaménico de Ayuda Mutua, menciona una carta enviada a través de prisioneros de derecho común por los reos políticos de la prisión en Córdoba, a nombre de miles de detenidos, en la que explican las condiciones de encarcelamiento desde el pasado marzo, y que hasta la fecha no han tenido contacto con el exterior. También se les ha privado de toda ayuda jurídica y médica. Muchos de ellos declaran que han sido torturados, principalmente en la DIP (División de Información de la Policía). Las condiciones son aún peor en los centros de detención no oficiales, como es el caso de la base área de Córdoba, donde, según testimonio de un cura, el padre Antonio Reiser, los simulacros de ejecución para presionar a los prisioneros, son cosa corriente.

Catorce reos políticos de Córdoba fueron muertos en intentos de fuga cuando eran transferidos a otro lugar. Esta clase de incidentes va cada día en aumento.

La defensa de los prisioneros es asimismo muy difícil. Catorce abogados especialistas en la defensa de detenidos políticos desde el pasado marzo, han sido asesinados u obligados a salir del país.

La acción de los grupos parapolicíacos de la extrema derecha han alcanzado un nivel antes desconocido en el país. Sus acciones ya no son firmadas por la AAA (Alianza Anticomunista Argentina) o por el Comando Libertador de América. Pero los procedimientos son idénticos y se estima que una treintena de personas desaparecen todos los días. El ritmo de los asesinatos es igualmente impresionante. El 20 de agosto pasado se descubrieron cerca de 50 cadáveres en Buenos Aires.

(c) 1976 "Le Monde"

## EL SOL DE MÉXICO

# Argentina no Pondrá fin a la Represión

### Análisis del Gobierno de EU

**WASHINGTON, 4 de octubre (AP-UPI).**— No se espera que el gobierno argentino limite su campaña contra la izquierda a pesar de una exhortación del gobierno de Estados Unidos en pro al respeto a los derechos humanos en ese país, dicen fuentes de Washington.

Un análisis confidencial de la Casa Blanca pronostica que las autoridades argentinas no escucharon la advertencia norteamericana de que les reducirá su apoyo debido al trato que dan a los izquierdistas.

Los analistas dijeron que el gobierno argentino arriesga una condena internacional si destruye la fuerza de la izquierda en el país, debido a la violencia de la disputa ideológica allí.

El embajador norteamericano en Buenos Aires, Robert Hill, se reunió hace varios días con el presidente Jorge Videla y según fuentes le instó a dar mejor trato a los disidentes. Aseguran las fuentes que Hill dijo a Videla que Estados Unidos apoyará la solicitud argentina de préstamo por ocho millones de dólares en el Banco de Desarrollo Interamericano, con vistas a la promoción de las exportaciones, pero retirará cualquier medida nueva de apoyo a no ser que se haga más por proteger los derechos humanos.

En Buenos Aires, el gobierno anunció hoy una revisión de la controvertida Ley de Asociaciones profesionales, que establece una central obrera única, horas después que dirigentes gremiales se reunieron para considerar la realización de un denominado "plenario sindical", cuya prohibición por las autoridades fue anticipada por fuentes extraoficiales.